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La bénédiction céleste en Christ 

La prédestination des enfants adoptifs en Christ 
Le 14 janvier 2024 

 

PREAMBULE 
Bonne année ! Je te présente mes vœux de toutes bénédictions pour l’année 2024 ! Sois 
béni du Seigneur ! Bénédiction toute au long de l’année ! Que le Seigneur te 
bénisse abondamment ! 
 
Au début de l’année, on bénit les uns les autres avec ce genre de formule de salutation. On 
invoque une faveur divine sur la personne que l’on bénit. Mais quel est le contenu de 
bénédiction ? En fait, la bénédiction que l’on exprime doit être conforme à celle que Dieu 
nous accorde. Sinon, ça reste une salutation superficielle au niveau humain… 
 
Savez-vous que le premier acte de Dieu Créateur envers le premier couple des images de 
Dieu était “de bénir” : « Soyez féconds, multipliez-vous, remplissez la terre et soumettez-la. 
Dominez sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel et sur tous les animaux qui 
fourmillent sur la terre. Je vous donne toute herbe porteuse de semence sur toute la terre, 
et tout arbre fruitier porteur de semence ; ce sera votre nourriture ! »1  Selon cette 
bénédiction, Adam et Eve n’auraient manqué de rien, que ce soit sur le plan matériel, 
moral et spirituel. Tout leur est gratuitement donné en abondance ! 
 
Mais depuis qu’ils ont compté sur le grand serpent, père de mensonge, non sur Dieu 
Créateur, tous les êtres humains ne peuvent pas se réjouir de la bénédiction promise déjà 
par Dieu Créateur. La peine, la douleur, la souffrance et la mort liées à la malédiction 
(sanction) nous empêchent de vivre pleinement dans la bénédiction qui nous a été déjà 
disponible. C’est pourquoi nous demandons très naturellement au Dieu Créateur de nous 
donner autant de bénédiction de sa part concernant la richesse, la bonne santé, la réussite 
et la prospérité pour combler le manque matériel, physique, moral et spirituel. 
 
Pourtant, il semble bien qu’il y a un grand décalage entre la bénédiction que nous 
demandons et celle que Dieu trinitaire attend de nous pécheurs. Alors quelle est la 
bénédiction que Dieu Trinitaire a préparée pour chacun d’entre nous et qu’il a déjà 
exaucée à chacun d’entre nous ? 
 
 

LECTURE BIBLIQUE : EP 1.1-14 (selon la version S 21) 
Paul, apôtre du Christ-Jésus, par la volonté de Dieu, aux saints et fidèles en Christ-Jésus qui 
sont à Ephèse : Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et 
du Seigneur Jésus-Christ. 
 
Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute 
bénédiction spirituelle dans les lieux célestes en Christ. 

 
1 Gn 1.28-30a 
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En lui, Dieu nous a élus avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints et sans 
défaut devant lui. Dans son amour, il nous a prédestinés par Jésus-Christ à être adoptés, 
selon le dessein bienveillant de sa volonté, pour célébrer la gloire de sa grâce qu’il nous a 
accordée en son bien-aimé.  
En lui, nous avons la rédemption par son sang, le pardon des péchés selon la richesse de sa 
grâce que Dieu a répandue abondamment sur nous en toute sagesse et intelligence. Il nous a 
fait connaître le mystère de sa volonté, le dessein bienveillant qu’il s’était proposé en lui, 
pour l’exécuter quand les temps seraient accomplis : réunir sous un seul chef, le Christ, tout 
ce qui est dans les cieux et ce qui est sur la terre.  
En lui, nous avons aussi été mis à part, prédestinés selon le plan de celui qui opère tout 
selon la décision de sa volonté, afin que nous servions à célébrer sa gloire, nous qui d’avance 
avons espéré en Christ.  
En lui, vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l’Evangile de votre salut en lui, 
vous avez cru et vous avez été scellés du Saint-Esprit qui avait été promis et qui constitue le 
gage de notre héritage, en vue de la rédemption de ceux que Dieu s’est acquis pour célébrer 
sa gloire. 
 
 

LE LIEN DIRECT ENTRE LE CIEL ET LA TERRE :  
Je relis le verset 3 qui résume la lettre de Paul aux Ephésiens : « Béni soit le Dieu et Père de 
notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les lieux 
célestes en Christ. »  
 
Le temps du verbe que Paul emploie ici est le passé composé. Dieu a déjà béni les chrétiens 
de l’église d’Ephèse, composée en deux groupes : judéo-chrétien et pagano-chrétien. La 
bénédiction que les chrétiens d’Ephèse connaissent descend du ciel ! Le ciel, c’est-à-dire, 
Dieu, est à l’origine de la bénédiction ! Donc ce ne sont pas nos œuvres qui nous apportent 
la bénédiction. C’est en Christ-Jésus que la bénédiction céleste descend directement à 
chaque chrétien qui est en bas sur la terre. Ainsi il y a un lien direct entre le ciel et la terre ! 
 
Ce lien s’est concrétisé seulement en Christ sous la forme de bénédiction pour les chrétiens. 
En Christ seul ! En dehors du Christ, il n’y a pas de moyen de goûter la bénédiction céleste ! 
Les religions qui ne reconnaissent pas Jésus comme l’Auteur du salut, celles qui sont basées 
sur la révélation humaine et les systèmes construits sur le moral humain ne peuvent pas 
nous amener à connaître la bénédiction céleste ! 
 
D’ailleurs, Dieu ne réserve pas même une petite partie de sa bénédiction. Il nous a donné 
tout ! Sans en réserver aucune, il a déjà donné toutes les bénédictions célestes ! Toutes ses 
bénédictions étaient à la disposition des chrétiens d’Ephèse du 1er siècle de notre ère ! Bien 
sûr qu’elles sont aussi disponibles pour nous au 21e siècle ! 
 

STRUCTURE : 
Alors concrètement, quelle bénédiction céleste dont Paul parle ? Il en explique en quatre 
parties dans les versets suivants du 4 au 14.  
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Commençant par la même expression « en Lui », aux versets 4, 7, 11 et 13, il expose les 
bénédictions célestes que Dieu trinitaire a déjà exaucées. Paul aborde dans chaque partie un 
thème particulier : La prédestination des enfants adoptifs de Dieu en Christ, la rédemption 
en Christ, la célébration en Christ et l’héritage en Christ.  
 
Or, ces 4 parties se regroupent en deux en termes de bénéficiaire. Dans les trois premières 
parties, Paul emploie « nous », le pronom de la première personne du pluriel, incluant lui-
même. En revanche, dans la dernière partie, il utilise « vous » pour parler d’un autre groupe 
de bénéficiaires. Le pronom « nous » n’indique pas tous les israélites, descendants 
d’Abraham par le sang. « Nous » indique seulement les judéo-chrétiens, chrétiens d’origine 
juive. « Vous » les pagano-chrétiens, chrétiens d’origine non-juive, comme chacun d’entre 
nous. 
 
Alors, les bénédictions célestes réservées aux judéo-chrétiens sont-elles différentes de celle 
pour les pagano-chrétiens ? Non ! Paul applique les trois premières bénédictions célestes 
aux chrétiens d’origine non juive au même titre que les judéo-chrétiens. 
 
Ainsi Paul explique la bénédiction céleste en plusieurs termes. Or chaque terme est 
tellement important que je vais en parler en trois dimanches. Aujourd’hui, je vais 
commencer par la prédestination des enfants adoptifs de Dieu en Christ-Jésus. Dimanche 11 
février, je vais apporter une prédication sur la rédemption en Christ. Enfin dimanche 25 
février, j’expliquerai l’héritage des chrétiens en Christ. (Dimanche 28 janvier, je vais expliquer 
le sens de la célébration de la sainte cène, du repas du Seigneur.) 
 
 

TROIS ASPECTS DE PREDESTINATION EN CHRIST-JESUS : 
Relisons les trois versets, 4,5 et 6. Nous y trouvons trois aspects de la prédestination en 
Christ-Jésus. 

1. Le premier objectif : « En lui, Dieu nous a choisis avant la création du monde pour 
que nous soyons saints et sans défaut devant lui. » (v. 4) 

2. Le deuxième objectif et le moyen, c’est-à-dire, l’accomplissement par l’intermédiaire, 
Jésus-Christ : « Dans son amour, il nous a prédestinés à être ses enfants adoptifs par 
Jésus-Christ. » (v. 5) 

3. Le troisième objectif, l’attente finale : « C’est ce qu’il a voulu, dans sa bienveillance, 
pour que nous célébrions la gloire de sa grâce, dont il nous a comblés dans le bien-
aimé, c’est-à-dire, Jésus-Christ. » (v. 6) 

 

NOUS N’ETIONS PAS SAINTS MEME AVANT LA CREATION DU MONDE ! 
D’abord, Paul nous rappelle que même avant la fondation du monde, nous n’étions pas 
saints ni parfaits car le premier objectif de la prédestination est de faire de chacun d’entre 
nous “saint et sans défaut”.  
 
Autrement dit, ce que nous sommes aujourd’hui saints et sans défaut devant Dieu Père, 
cette sainteté ne dépend pas de nous ! Pour que nous vivions cette sainteté céleste, Dieu 
Père a déjà établi un plan pour chacun d’entre nous. La sainteté que nous avons aujourd’hui 
ne résulte pas de notre mérite. Mais le choix de Dieu est à l’origine de notre sainteté ! 
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QUESTION DE LA PREDESTINATION PROVOQUE UNE COLERE ! 
Quoi ? Ce que je suis aujourd’hui ne dépend pas de moi ! C’est Dieu qui a déterminé 
d’avance mon état spirituel ? C’est très gentil de penser à moi-même avant que je sois né. 
Mais est-ce que je suis un robot ? Ce n’est pas possible ! Je veux décider moi-même ma vie ! 
C’est ma vie ! Ce n’est pas tienne Dieu ! La colère ! La colère ! C’est scandaleux pour les êtres 
humains qui essaient de choisir toujours de bonne chose. « Choisir de meilleure chose à la 
situation donnée » est un caractère tout à fait naturel pour l’homme qui a une liberté. 
 
Par rapport à la question sur la souveraineté de Dieu et la liberté de l’homme, il est vraiment 
difficile de répondre en quelques minutes. Il y a trop d’aspects. Aujourd’hui, je vais essayer 
d’y répondre partiellement d’après le texte que nous lisons ce matin. Un autre jour, à l’étude 
biblique, je vais exposer mes réflexions sur cette question. 
 

« SAINT » DANS L’OBJECTIF DE LA PREDESTINATION : 
Revenons au texte d’aujourd’hui. Pour comprendre le sens de la déclaration de Paul sur la 
prédestination, il est important de connaître la signification du mot « saint », l’objectif de la 
prédestination du Dieu Père. 
 
« La sainteté » que nous pouvons vivre selon le choix de Dieu, a deux aspects étroitement 
liés l’un et l’autre. Le premier aspect s’agit de l’état pur physiquement, rituellement, 
moralement et spirituellement. Le deuxième est traduit souvent par « séparé », « mis à 
part », « retranché » et « consacré ». Donc nous pouvons dire que la sainteté, la pureté, 
consiste à être séparé de toute souillure, de tout péché2 . 
 
En fait, pour que les êtres humains soient saints, Dieu a déjà manifesté son plan du salut en 
choisissant un peuple parmi les nations. L’Eternel a dit : « Vous serez saints pour moi, car je 
suis saint, moi, l'Eternel ; je vous ai séparés des peuples, afin que vous soyez à moi. »3 Ainsi 
les israélites ont été mis à part pour vivre et garder la pureté physique, rituelle, morale et 
spirituelle. Mais ils n’ont pas pu observer la loi comme il faut. Tout au long de l’histoire 
d’Israël, Dieu a démontré qu’ils n’étaient pas capables d’être saints par leurs œuvres basées 
sur la loi. Ils ont désobéi sans cesse à la loi de vie que Dieu leur a donnée. Alors l’apôtre Paul 
a précisé que ce n’est pas sur la base des œuvres de la loi que l’homme est déclaré juste !4 
 
Pourtant, les israélites prétendent encore qu’ils sont le peuple élu de Dieu toute en 
continuant à observer la loi, notamment le sabbat, la circoncision, les fêtes annuels, la 
lecture de Torah. En plus ils se sont mis à l’écart pour ne pas se mélanger avec les autres 
peuples. 
 
Pareillement aux israélites, beaucoup de gens, non israélites, essaient aussi de vivre en 
s’isolant des autres pour vivre une forme de sainteté et pour observer certaines règles 
physiques, matérielles, morales et spirituelles. Mais il n’y a pas de juste, pas même un seul 

 
2 Nouveau Dictionnaire Biblique révisé et augmenté, Emmaüs, p. 1157 
3 Lv 20.26 
4 Gal 2.16a 
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qui vit dans la sainteté par sa propre force car tous les êtres humains sont tous sous la 
domination du péché5 ! 
 
Ainsi toute l’histoire humaine montre qu’aucun être humain ne peut être « saint » par son 
propre choix, ni par sa propre volonté ni par sa propre œuvre. Tous ont péché et sont privés 
de la gloire de Dieu6 ! Personne ne peut vivre devant Dieu par son mérite, ni par sa qualité, 
ni par sa capacité.  
 
Or, parmi tous les êtres humains pécheurs, Dieu Père a choisi une partie même avant la 
fondation du monde pour qu’elle soit sainte et sans défaut devant Lui ! Cette partie est 
différente des autres pécheurs. Concrètement, une partie de l’humanité est prédestinée à 
être « sainte » pour vivre éternellement avec Dieu. Mais une autre partie de l’humanité ne 
connaîtra pas la sainteté malgré ses efforts.  
 
Cet enseignement provoque encore une colère ! Car il semble injuste ! Pourquoi Dieu ne 
donne-t-il pas à tout le monde la même chance pour rester auprès de Dieu Saint ? Or, cette 
colère basée sur l’injustice concernant l’élection divine ne peut pas se résoudre en soi avant 
de voir comment Dieu réalise son choix. 
 
 

LE MOYEN DE LA REALISATION DE LA PREDESTINATION DE DIEU PAR JESUS-CHRIST : 
Nous allons voir alors le moyen par lequel plutôt par qui Dieu accomplit sa prédestination au 
verset 5 : « Dans son amour, il nous a prédestinés à être ses enfants adoptifs par Jésus-Christ. 
» 
 
Paul présente Jésus-Christ comme la seule personne qui peut réaliser le plan de Dieu 
concernant la prédestination. Pour l’instant, Paul ne précise pas la nature de l’identité et de 
l’œuvre de Jésus dans ce verset. Il l’a présenté tout simplement comme un intermédiaire 
entre Dieu Père et les chrétiens. Il nous laisse savoir que ce que nous sommes aujourd’hui 
« enfants adoptifs de Dieu » est possible seulement par Jésus-Christ. Notre statut « enfant 
adoptif de Dieu » résulte ainsi du plan que Dieu Père a déjà établi avant la fondation du 
monde. C’est-à-dire que Jésus-Christ est aussi prédestiné pour que nous soyons « enfants 
adoptifs de Dieu ». Dieu a prédestiné non seulement chacun d’entre nous, images créées de 
Dieu, mais aussi Jésus-Christ, le Fils unique, engendré de Dieu ! Avant la fondation du monde, 
l’Eternel Dieu Père a déjà mis son Fils Unique dans le plan pour des pécheurs ! Qu'est-ce que 
l'homme mortel, que Dieu se souvienne de lui ? Et le fils de l'homme, que Dieu prenne soin 
de lui ? 7  Dieu l’a fait parce qu’il aime chacun d’entre nous ! Paul déclare que la 
prédestination s’est faite dans l’amour de Dieu ! Le fait que Dieu Saint choisi un être humain 
pécheur pour qu’il puisse devenir « son enfant adoptif » est déjà un acte d’amour ! En plus 
pour le réaliser, il a fait porter tous les péchés de l‘homme sur son Fils Unique, Jésus-Christ ! 
C’est l’amour le plus grand ! C’est l’amour sans mesure !  
 

QUEL EST LE CONTENU EXACT DU ROLE MEDIATEUR DANS LA PREDESTINATION ? 

 
5 Rm 3.9-10 
6 Rm 3.23 
7 Ps 8.5 
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Alors qu’est-ce que Jésus-Christ a fait concrètement pour que nous soyons « enfants 
adoptifs de Dieu » ? En tant que Le Médiateur, qu’est-ce qu’il a fait pour accomplir la 
prédestination de Dieu ? L’apôtre Paul l’a exposé dans les versets 7-10. Nous allons les voir 
en détail dimanche 4 février.  
 

QU’ATTEND DIEU CREATEUR DE NOUS, PECHEURS DEVENUS ENFANTS ADOPTIFS DE 

DIEU SAINT ? 
Mais il est déjà évident que ce que nous sommes aujourd’hui « saints » et « enfants adoptifs 
de Dieu » est possible seulement en Christ-Jésus ! 
 
Nous n’étions pas « saints » avant que nous soyons nés. Nous étions pécheurs par nos fautes. 
Nous n’étions pas capables de vivre avec Dieu Saint par nos propres forces, œuvres et 
mérites. Notre âme était dans le trouble, la souffrance et le vide à cause de nos péchés. 
 
Mais Dieu Père nous a adoptés par son propre Fils Unique, Jésus-Christ. Alors que pouvons-
nous montrer envers Dieu Père et Fils qui nous a prédestinés et a fait de nous « enfants 
adoptifs de Dieu » dans son amour divin sans mesure ? C’est de rendre gloire à Dieu seul ! 
 
Or, ici il est nécessaire de rappeler que Dieu a appelé Israël « mon fils aîné ». Lorsque Dieu a 
envoyé Moïse pour faire sortir les israélites de l’Egypte au pays promis, il lui a ordonné 
d’annoncer sa parole au pharaon : « Israël est mon fils aîné. Je te l’ordonne : Laisse aller mon 
fils pour qu’il me rende un culte.8 » Et Dieu d’Israël a donné sa loi pour que les israélites 
rendent un culte. Mais ils l’ont fait superficiellement et tourné sans cesse vers les dieux 
païens. Car ils n’étaient pas capables d’observer la loi de Dieu avec leur propre force ! 
 
Mais Paul déclare au verset 6 : « C’est ce qu’il a voulu, dans sa bienveillance, pour que nous 
célébrions la gloire de sa grâce, dont il nous a comblés dans le bien-aimé, c’est-à-dire, Jésus-
Christ. » L’Israël, appelé « fils aîné », n’a pas pu rendre un culte selon la Loi mosaïque car 
personne ne peut observer toute la loi. En fait, la loi mosaïque n’était que l’ombre des 
choses à venir, mais la réalité est en Christ9. Ainsi, rendre un culte à Dieu Père est possible 
seulement en Christ-Jésus ! Pour cela, Dieu nous a choisis avant la fondation du monde ! 
Pour que nous puissions célébrer un culte raisonnable, Dieu Père a prédestiné son Fils 
Unique !  
 
Ainsi le culte que nous rendons aujourd’hui était déjà dans le plan de Dieu qui nous aime 
tant ! Pour que nous puissions adorer Dieu en Esprit et en Vérité, Dieu a envoyé son Fils 
Unique Jésus-Christ pour chercher le vrai adorateur prédestiné dans son amour. Dieu nous 
invite sans cesse à ce culte qu’il a déjà préparé ! Voilà l’importance du culte !   
 
Pourtant beaucoup de gens négligent l’invitation de Dieu par laquelle Dieu a promis de nous 
combler de sa bénédiction céleste avec des prétextes suivants :  

• En semaine, j’ai beaucoup travaillé et je n’ai même pas eu du temps de déjeuner 
tranquillement. Je suis maintenant très fatigué. Il me faut un vrai repos bien 
tranquille. C’est pour cela que j’ai réservé ce dimanche juste pour moi. Je vais faire la 

 
8 Ex 4.22-23 
9 Col 2.17 
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grasse matinée, et je vais prendre un bain longtemps si possible sinon je ne pourrai 
pas bien travailler en semaine.  

• En semaine, je n’ai pas du temps d’aller voir mes parents, mes enfants ni mes amis. 
Ils me manquent vraiment beaucoup. Depuis très longtemps, je ne les ai pas vus. Je 
suis quelqu’un qui a besoin d’être entouré par ma famille. C’est pour cela que le 
dimanche est important pour moi. 

• Le dimanche, j’ai des choses à bricoler à la maison et je veux bien avoir des loisirs en 
famille. Cela fait du bien. 

• Le dimanche, je peux regarder toutes les séries que j’ai ratées en semaine. Et 
j’aimerais bien aller voir au cinéma un film très intéressant. 

• Même si je n’ai pas beaucoup travaillé en semaine, le dimanche est le jour du repos. 
Donc je veux rester à la maison en lisant des livres et en lavant mes linges. 

• Etc. 
 
Ainsi, il y a autant de programmes pour lequels on peut se justifier de son absence au culte, 
préparé déjà par Dieu Créateur et par Jésus-Christ. Mais arrêtons de nous justifier en vue de 
refuser l’invitation de Dieu à participer au culte qu’il a déjà préparé avant la fondation du 
monde ! 
 
 

COMMENT PEUT-ON SAVOIR SI ON EST PREDESTINE A CELEBRER LA GLOIRE DE LA 

GRACE DE DIEU ? 
Il nous reste une question importante. Comment pouvons-nous savoir si nous sommes 
prédestinés et invités à célébrer Dieu ? Dans les versets 13-14, Paul applique toutes les 
révélations concernant la prédestination pour les judéo-chrétiens aux chrétiens d’origine 
non juive : « En Christ, vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l’Evangile qui 
vous sauve, en lui vous avez cru et vous avez été marqués de l’empreinte du Saint-Esprit qui 
avait été promis. Il est le gage de notre héritage en attendant la libération de ceux que Dieu 
s’est acquis pour célébrer sa gloire. » 
 
C’est par la foi ! Ce n’est pas par l’observation rituelle, ni par les œuvres ! C’est par la foi, 
nous acceptons la révélation divine comme la vérité absolue ! C’est par la foi, nous offrons 
notre corps comme un sacrifice vivant ! C’est par la foi, nous servons le Seigneur et son 
Eglise ! C’est par la foi, nous aimons Dieu et nous aimons nos prochains ! C’est par la foi, 
nous venons à l’église ! 
 
Enfin, c’est par la foi, nous pouvons recevoir la bénédiction céleste que Dieu a déjà préparée 
avant la fondation du monde. En ce qui concerne la bénédiction céleste, Paul précise qu’elle 
est spirituelle, alors que la première bénédiction que Dieu Créateur a donnée au premier 
couple des images de Dieu ait compris la dimension matérielle et physique. Alors est-ce que 
la première bénédiction du Créateur est annulée ? Ne devons-nous pas aspirer à cette 
bénédiction complète ? Si ! C’est par la foi au renouvellement totale du premier monde lors 
du Retour du Christ ! L’histoire du monde est commencée par le jardin d’Eden et elle sera 
finie par le nouveau jardin d’Eden par le Retour du Christ !  
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Donc restons ferme dans la foi en Christ Jésus qui nous a déjà bénis et qui va nous bénir 
abondamment à son Retour ! Continuons à recevoir la bénédiction céleste en participant à la 
célébration par la foi ! 
 


